

LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

JUEVES, 29 DE ENERO DE 2015.

Año XCIII. Nº 30.668 D.L.S. 3-8958

PRECIO: 1,30 €

La Alamedilla cierra su zona infantil

DESDE EL LUNES **Página 9**



UN "MUSEO" DESEADO

La obra de Venancio Blanco ya está en Salamanca y mañana se inaugura en Santo Domingo la primera exposición de su ansiado "museo"

Páginas 16 y 17



Ruipérez avisa de que los grados de 3 años moverán a las universidades

La próxima aprobación del decreto que reducirá la duración de los planes de estudio 'calienta' la fiesta de Santo Tomás

Por separado, así celebraron las dos universidades de Salamanca la fiesta de Santo Tomás de Aquino, y con preocupación ante la próxima aprobación del decreto que permitirá a las universidades implantar grados de tres años de duración, uno menos que en la actualidad. Los rectores de las universidades de Salamanca volvieron a manifestar ayer su malestar por la nueva modificación de los planes de estudio. En concreto, Daniel Hernández Ruipérez —en la imagen invistiendo a un nuevo doctor— avisó al ministro de Educación de que el decreto producirá "movimientos" en todas las universidades. | MANUEL BARROSO **Páginas 2 y 3**



La tasa de gripe se eleva a niveles de récord y el Hospital se acerca al lleno

La tasa de incidencia de la gripe vuelve a registrar un elevado repunte y alcanza niveles similares a 2009 cuando la gripe A desbordó las previsiones epidemiológicas. El último informe de la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León explica que la tasa de incidencia de la gripe se sitúa en 383 casos por cada 100.000 habitantes. El Hospital roza el lleno. **Página 7**

36 actos en nueve municipios charros en el programa de la Santa **Página 24**

SUCESOS **Página 54**

Un muerto en un brutal accidente en la A-62

Un conductor de 60 años, D.M.R. vecino de Salamanca, murió ayer en una espectacular salida de vía en la A-62, en Calzada de Don Diego. Su coche, un A5, se salió de la carretera y dio varias vueltas de campana hasta terminar volcado en la calzada. La violencia del golpe fue de tal magnitud que restos del vehículo quedaron esparcidos a lo largo de la vía. A su llegada, los sanitarios solo pudieron confirmar la muerte del conductor. Se trata del primer accidente mortal este año en la provincia, en unas trágicas horas en las que se han sucedido los siniestros de tráfico con otros dos conductores heridos graves. | ENE



El Barça vuelve a noquear al Atlético (2-3)



Los azulgrana se meten en las semifinales de la Copa guiados por Neymar en un partido bronco

Página 42

España gana a Dinamarca (24-25) y pasa a 'semis'

Página 46

'El Mika' se presentaba como "un joven modélico"

El acosador se hacía pasar por el hijo de un juez del Supremo y de un general o por un adinerado joven cuyos padres habían muerto en accidente

Página 55

78 imputados más por las tarjetas 'B' de Caja Madrid

Los encausados por el juez Andreu se unen a la lista encabezada por Rato, Blesa y Sánchez Barcoj para dilucidar en qué concepto se emitieron y entregaron

Página 37

HOY, 64 PÁGINAS

SALAMANCA	2	EXTRANJERO	40
OPINION	4	SOLEDAD	41
AGENDA	20	DEPORTES	42
PROVINCIA	24	SUCESOS	54
CAMPO	35	ESPECTACULOS	58
CASTILLA Y LEÓN	36	TELEVISION	59
NACIONAL	37	CARTELERA	61
ECONOMIA	39	EL TIEMPO	63



Daniel Hernández Ruipérez con Antonio Calvo, premio María de Maeztu. | FOTOS: BARROSO



Ángel Galindo con Rosa Mª de Castro, reconocida por sus 25 años de trabajo.

Ruipérez avisa a Wert de 'movimientos' en las universidades contra los grados de tres años

El rector reconoce la preocupación de las instituciones por la próxima aprobación del decreto que cambia la duración de las carreras ■ Ángel Galindo pide una moratoria

R.D.L. | SALAMANCA

Preocupación, ese sentimiento es el que suscita entre los rectores de las dos universidades de Salamanca la próxima aprobación del decreto que permitirá reducir las carreras universitarias a tres años de duración.

“La Universidad está muy preocupada por la posibilidad, que ya parece inminente, de la publicación del real decreto que permitirá grados de tres años cuando aún no se ha resuelto ninguna de las inquietudes que habíamos visto muchas universidades”, aseguró ayer el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, minutos antes de comenzar la ceremonia de celebración de Santo Tomás de Aquino en el Paraninfo de las Escuelas Mayores y añadió: “Si el decreto se publica tal y como está, se producirán movimientos en todas las universidades porque no son islas, tienen que tener en cuenta lo que van a hacer otras universidades”, comentó haciendo referencia a que el proyecto de Wert cambia las reglas del juego y, por lo tanto, las universidades tendrán que mover ficha.

También Ángel Galindo, rec-

tor de la Universidad Pontificia de Salamanca, expresó ayer su inquietud por el proyecto de cambio de planes de estudio que previsiblemente aprobará el Consejo de Ministros en próximo viernes. “Ese decreto necesita una moratoria, un tiempo en el que podamos participar la comunidad universitaria, que hasta ahora ha participado poco. Necesita un estudio más profundo y unas aportaciones

más señeras y significativas por parte de las universidades”, comentó el mandatario de la institución católica. Para Galindo el nuevo modelo de 3 años de grado y 2 de máster —ahora son 4 años de grado y 1 de máster— puede ser un beneficio puesto que muchas universidades europeas tienen este diseño, pero insistió en que las universidades deberían participar en el proceso realizando las sugere-

ncias oportunas, “en definitiva, somos quienes ponemos en marcha los estudios universitarios, no el Estado”, subrayó.

Por su parte, Daniel Hernández Ruipérez recordó también las críticas que el proyecto ha recibido por parte del Consejo de Estado. “Es cierto que no señala ningún impedimento de carácter legal, pero es que no es una cuestión de legalidad, sino de oportunidad, si es la mejor decisión de política universitaria que se puede tomar en estos momentos”, señaló el rector de la Universidad de Salamanca e hizo hincapié: “No nos parece conveniente cambiar los grados cuando todavía no hemos evaluado los grados actuales”.

La preocupación de los rectores de las dos instituciones académicas salmantinas es similar a la que sienten sus homólogos del resto del país. Precisamente, el lunes habrá una reunión de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas en la que se tratará, entre otras cuestiones, este tema. El encuentro con el ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, en el Consejo de Universidades no será hasta mediados de febrero, así que proba-

blemente ya se habrá dado el visto bueno al polémico decreto criticado por Ruipérez y Galindo pero también por los rectores como José Luis Armesto, de la Universidad de La Coruña, que reclama criterios homogéneos, es decir, que una misma carrera no tenga tres años de duración en una universidad y de cuatro en otra.

Otros, como el rector de la Universidad de Santiago, Juan Viano, ha señalado en alguna ocasión el problema que acarrearía el nuevo decreto en cuanto al número de alumnos matriculados en las instituciones de educación superior; ya que sufriría otra importante reducción como la experimentada con la desaparición de los antiguos planes de estudio. La Universidad de Salamanca ha perdido en el curso actual 2014-2015 un 5 por ciento de estudiantes por la extinción de las licenciaturas y las ingenierías superiores, de 5 años de duración.

Por todo ello, la Conferencia de Rectores ya ha pedido que se retrase la implantación del decreto que volvería a modificar los planes de estudio sólo siete años después de haber puesto en marcha los primeros grados adaptados a Bolonia.

OTROS TEMAS

Recuperación de los contratos-programa. El Consejo de Cuentas de Castilla y León ha recomendado a la Junta que suscriba con las universidades públicas contratos-programa de carácter plurianual, similares a los firmados en 2007-2010, para garantizar un mínimo de financiación vinculado a la consecución de unos objetivos para que estas instituciones conozcan con mayor antelación el importe de sus ingresos. “Esto redundaría en una mejora de su planificación y gestión presupuestaria”, señalan los informes sobre las universidades públicas de León y Salamanca del ejercicio 2012, que ayer presentó en la Comisión de Hacienda de las Cortes autonómicas el presidente del órgano consultivo, Jesús Encabo.

Sistema de becas Erasmus. La secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gomendio, garantizó ayer que con el modelo “Erasmus Plus” los becarios van a conocer desde el principio cuáles son las cuantías que les corresponden y sobre el retraso de pagos en las becas Erasmus, ha apuntado a la tardanza en recibir información por parte de las comunidades autónomas.



LOS DETALLES

Los premiados

Durante el acto de Santo Tomás tuvo lugar la entrega de los premios María de Maeztu 2014 a la excelencia científica a los profesores Antonio Calvo, M^a Soledad Corchón, Rafael Coveña, Pablo de la Cruz Díaz, M^a Pilar García, José M^a Hernández, Pablo Hueso, Juan Manuel Lara, Fernando Leal, José Luis López, Juan María Mateos, Joaquín Rodríguez, Eduardo Ruiz, Francisco Salvador y Javier Yajeya. Asimismo, la Fundación Grünenthal entregó su premio a Nuria Cobacho, José Luis de la Calle y Carlos Luis Paño y un accésit a Rocío de la Vega, Román Roset, Elena Castarlenas, Elisabeth Sánchez-Rodríguez, Esther Solé y Jordi Miró. El III Premio INBSA fue para Marta Olmeda, Paloma Pérez, Julio San Román, Alejandra Ortega, Alberto Abad y los de la Cátedra FIPIPERVA los recogieron Vanesa Camarero, Cándido Mena, Daniel Fernández-Berghes y Ana Coto Montes.



Lucha contra el cáncer

La Fundación para la Investigación del Cáncer de la Universidad de Salamanca entregó el IV Premio Nacional Doctores Diz Pindado a Joan Seoane, director de investigación traslacional del Vall D'Hebron Instituto de Oncología y cáncer y profesor Investigador del ICRFA. "Soy optimista en la lucha contra el cáncer ya que si miramos hacia atrás diez años y lo comparamos con la actualidad nos damos cuenta lo que se ha avanzado", explicó Seoane. El galardonado también apostó por un pacto de estado entre los grupos políticos para mantener a la ciencia en un primer lugar. "La investigación es un importante desarrollo del país", sentenció.

Susto en la ceremonia

La ceremonia de Santo Tomás de Aquino de la Universidad de Salamanca se interrumpió durante diez minutos por el malestar que sufrió uno de los padrinos de los nuevos doctores. En mitad de la lección del catedrático José Abel Flores "Elogio del blanco", el profesor jubilado Enrique Rivero sufrió una indisposición y tuvo que ser atendido en el suelo del Paraninfo por dos de los doctores que se encontraban en la ceremonia, Emilio Fonseca y Antonio Rodríguez, y trasladado, a continuación, a Urgencias. Al final del acto el rector Daniel Hernández Ruipérez informó de que el Enrique Rivero se encontraba bien. Todo se quedó en un susto.



Momento de la investidura de los nuevos doctores en la ceremonia de la Universidad de Salamanca.

Un Santo Tomás por universidad

Los rectores de las dos instituciones académicas de Salamanca quitan hierro a la celebración por separado de su patrón y aluden a "cuestiones logísticas"

R.D.L. / A.S. | SALAMANCA

GALARDONES

CADA uno en su casa y Santo Tomás en la de todos. Después de toda una vida festejando juntas Santo Tomás de Aquino, ayer se constató la separación existente entre las dos universidades de Salamanca. Por mucho que los rectores trataron de quitar hierro al asunto y aludieron a "cuestiones menores de logística" —expresión utilizada por Daniel Hernández Ruipérez que hizo suya también Ángel Galindo— lo cierto es que la imagen de los rectores celebrando la gran fiesta universitaria por separado refleja un cambio en las relaciones universitarias. Eso sí, la Universidad de Salamanca estuvo presente en el acto de la Pontificia con la participación de la vicerrectora de Internacionalización, M^a Ángeles Serrano, mientras que no hubo ningún representante de la institución católica en el Paraninfo.



Acto de reconocimiento en la Pontificia

La Universidad Pontificia de Salamanca aprovechó la celebración en solitario de Santo Tomás de Aquino para incluir en la ceremonia un acto de reconocimiento en el que entregaron una treintena de premios al personal, los alumnos y los investigadores de la institución.

"El VIII Centenario es el Octavo Centenario de la Universidad de Salamanca y nosotros queremos que todo el sistema universitario español sienta también que es su aniversario", aseguró Ruipérez en relación a que los ochocientos años de historia de la Universidad puedan estar en el origen de la separación. El Octavo Centenario estuvo muy presente en las palabras de Galindo. "Es evidente que el origen de la Universidad es eminentemente eclesiástico", subrayó para después añadir: "En 2018 recordaremos cómo la Universidad nace al amparo de la iglesia".

Ángel Galindo cerró con sus palabras el acto de Santo Tomás

organizado en el Aula Magna de la Pontificia en el que tuvo lugar la lección de Santiago del Cura sobre el Concilio Vaticano II, así como la entrega de los Premios de Permanencia 25 años y de Jubilados 2014, los Premios de Excelencia, Premios Fin de Carrera y los Premios Extraordinarios de Doctorado.

En el caso de la Universidad pública de Salamanca, José Abel Flores pronunció la lección en la que alertó sobre el calentamiento del planeta, se investió a los nuevos doctores y se entregaron los premios de diversas fundaciones.



Santiago del Cura, en la Pontificia.



José Abel Flores, en el Paraninfo.